

Munobuza

Núm. 7

---

---

# GAZETA EXTRAORDINARIA DE ZARAGOZA.

DEL VIERNES 24 DE JUNIO DE 1808.

---

Avisado el General en Cefe de este Reyno de que ayer á las seis de la tarde algunas Colunas francesas se dirigian desde el Camino de Alagon hácia Epila y cerciorado por las Patrullas avanzadas de la exâctitud de la noticia formó el Exército, le revistó y marchando á su frente á pesar de la obscuridad rompió el fuego contra los Franceses á las nueve y media de la noche, disponiendo que no empezase éste hasta tener cerca al Enemigo. Es imponderable el valor y bizarría con que se han portado las tropas de línea reunidas allí, sosteniendo el fuego once horas sin perder terreno. La Artillería arrollaba las divisiones enemigas con un valor digno de todo elogio. Los Voluntarios de Aragon, y los Dragones han hecho prodigios, y si los Paisanos alistados hubiesen conocido mejor el manejo del Arma para defender las alturas y permanecer en ellas sin abandonar á sus Gefes, el Exército Frances habria sido destrozado completamente. No obstante su pérdida es considerable. La nues-

tra aunque muy corta es muy sensible por recaer en Españoles llenos de valor. Dos Oficiales de los que peleaban al lado del General han sido heridos gravemente, y S. E. se propone anunciar los Nombres de todos los Oficiales y Tropas que se han batido con tanto ardor y firmeza.

Se ha trasladado el Quartel General á un punto ventajoso y se está reorganizando y aumentando el Ejército dispuesto todo á derramar su Sangre en defensa de la Patria.

El Enemigo ha vuelto á cometer violencias, sin respetar á las Mugerres, ha profanado los Templos, robado los Vasos Sagrados, pisado las Santas Formas, y sacrificado á un Venerable Sacerdote que quiso impedirlo.

Ayer se interceptó por el Comandante de la Compañía de Pardos de Aragon la correspondencia que venia de Bayona para el General Lefebre que manda el Ejército frances, y para que la Europa entera sepa la conducta de aquel Gobierno se extracta aquí una parte de lo que contiene dicha correspondencia, y son los puntos siguientes:

1. El General *Bertier Principe de Neufchatel Condestable de Francia* á nombre de su Emperador remite á Lefebre para que los haga circular en Aragon varios papeles impresos en Bayona con fecha de 17, aunque se dicen impresos en España: En ellos cuenta que los Franceses se han apoderado y son Dueños de Andalucia sin haber perdido gente, quando se ha publicado ya, es notorio y consta de oficio que han sido enteramente derrotados (1).

---

(1) Esto no es nuevo en los Franceses que estan introduciendo de Contravando por las Fronteras papeles falsos de toda especie.

3  
2. Al mismo tiempo le encarga Bertier que para intimidar y engañarnos haga correr la noticia de que por todas partes vienen Ejércitos formidables de Franceses por cuyo medio la apariencia de tenerlos suplirá á la falta de Tropas que hay en Francia y logrará seducir á los Españoles.

3. El General Frances que manda en Pamplona, y el que está en Tudela escriben tambien á Lefebre que no se atreven á salir de aquellas Ciudades, y que el Ejército Frances segun toda apariencia perecerá en España, si la intriga, el terror, y los traidores que abundan no los libertan.